



DAMIR SAGOLJ (REUTERS)

Todo el poder para Xi Jinping

La Asamblea Nacional Popular china aprobó ayer de forma casi unánime (con solo dos votos en contra) la reforma constitucional que permite perpetuarse al presidente Xi

Jinping en el poder y que el Partido Comunista ejerza una influencia cada vez mayor en la economía y la sociedad de la segunda potencia mundial. El Estado refuerza ade-

más su capacidad de control con un superministerio del mismo rango que el Tribunal Supremo para vigilar a los funcionarios y combatir la corrupción. PÁGINAS 3 Y 4

Detenidos nueve oficiales por supuesta traición en Venezuela

Otros 24 militares han sido degradados y expulsados del Ejército

ALONSO MOLEIRO, **Caracas**
Nueve oficiales del Ejército venezolano han sido encarcelados en las dos últimas semanas por una supuesta conspiración contra el Gobierno de Nicolás Maduro, según varias ONG dedicadas al seguimiento de actividades militares. Cuatro de los detenidos son oficiales de alto rango. Además,

el Ejecutivo venezolano ha formalizado la degradación y expulsión de otros 24 uniformados "por haber intentado por medios violentos cambiar la forma republicana de la nación", según la *Gaceta Oficial*. Todos

ellos han sido acusados de instigación a la rebelión y traición a la patria y el decoro militar por formar presuntamente parte de un movimiento clandestino denominado Transición a la Dignidad del Pueblo.

"El Gobierno está avanzando en un esquema de detenciones ilegales periódicas, incluso aleatorias, dentro de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, como fórmula para mantener la institución militar sumisa y leal a la revolución", afirma una de las ONG que ha denunciado los arrestos. PÁGINA 8

REPORTAJE Caracas se queda a oscuras P9

Guillermo del Toro vuelve a México tras su triunfo en los Oscar

"Lo único que deja uno es un camino"

VÍCTOR USÓN, **Guadalajara**
El aforo era de 4.000 asistentes pero en solo 30 minutos más de 30.000 personas habían pedido acudir a la clase magistral que Guillermo del Toro ofrecía en su Guadalajara natal tras los cuatro Oscar de *La forma del agua*. "Hay una razón por la que hoy estoy

aquí: los jóvenes. Lo único que deja uno de valor es un camino. Yo no sé quién es Robles Gil [cuando conduzo] pero puedo girar a la derecha. Si en 100 años nadie se acuerda de mí, pero dejé un camino donde alguien pueda dar vuelta, habrá merecido la pena" aseguró el cineasta. PÁGINA 26

Piñera inicia un mandato marcado por la necesidad de acuerdos

El presidente de Chile asume el poder sin mayoría en las Cámaras

ROCÍO MONTES, **Santiago**
Sebastián Piñera asume la presidencia de Chile con la vista puesta en lograr acuerdos que le permitan, entre otras cuestiones, reimpulsar la economía del país y mejorar la seguridad de los ciudadanos, todo ello con un Parlamento renovado en el que ningún partido tiene mayoría. Además, lo hace con la sombra de las transformadoras reformas que su antecesora, Michelle Bachelet, ha realizado en sus cuatro años de mandato y que, como ya comprobó durante la campaña, el presidente va a tener que respetar. PÁGINA 7

Anaya amenaza a Peña Nieto con "hacer justicia" si es presidente

ZORAYDA GALLEGOS, **México**
Ricardo Anaya mantuvo ayer sus ataques al presidente de México, Enrique Peña Nieto, tras inscribirse en las elecciones del 1 de julio. El aspirante de la coalición Por México al Frente afirmó que las acusaciones de corrupción son un intento de debilitar su candidatura porque está comprometido a "hacer justicia" si llega al poder. "Y eso incluye al presidente Enrique Peña Nieto", dijo. PÁGINA 11

ADEMÁS



Le Pen rebautiza el Frente Nacional

Marine Le Pen propone renombrar al viejo partido de la ultraderecha francesa como Reagrupamiento Nacional. P14

Mbeki: "No hemos creado una Sudáfrica no racista" P15

La multimillonaria reinventó del Barça P32

Griezmann conduce la victoria ante el Celta P33